
■ さらなる議会改革を進めます 
  

 昨年１０月には初の議会報告会が開かれました。し

かし議会改革はまだ緒についたばかりです。この流れ

をさらに加速することが必要です。私は以下の７つの

改革が必要だと思っています。 

  

  ◇ 議会報告会の地区ごとの開催 

  ◇ 一般質問を一問一答で実施 

  ◇ 政務調査費の使途の公開 

  ◇ すべての委員会審議の公開 

  ◇ 読みやすい「議会だより」を 

  ◇ ホームページの刷新 

  ◇ 議会基本条例の制定 

  

■ 大切なことは見えるようにすること 
  

 議会改革のポイントは議会が市民から見えるように

することです。議会や議員活動が見えないことで不信

感も生まれ、政治への無関心も増します。見えるよう

にすれば議員には緊張感が生まれます。その中で議

会活動も活性化するのではないでしょうか。 
  

 いまや議会改革は時代の流れです。

私はこれからの２年間の中で議会改革

のために力を尽く

す つ も り で す。今

後とも皆様のあた

たかいご支援、ご

指導よろしくお願

い申し上げます。 

■ これまで取り組んできたこと 
  

 私は議員になるにあたり３つの目標を掲げ取り組ん

でまいりました。すなわち「皆様の声に耳を傾けるこ

と、その願いを市政に届けること、その結果をお知ら

せすること」です。その結果は以下のとおりです。 

  

 ◇ 「お困りごと相談所」の開設 

 ◇ 一般質問は毎回実施―２年間で８回 

 ◇ 「議会だより」を議会の都度発行 

 ◇ ブログ「若林みきおの議員日誌」開設 

 
    

■ 市民とともに歩む市政 

   市民に開かれた議会を 
  

 私は残された任期の中で、「市民とともに歩む市政」

と「市民に開かれた議会」の実現のために取り組んで

まいります。それには市民への積極的な情報公開と、

決定プロセスへの市民参加が必要だと考えます。 
  

 こうした課題を実現するために、私は以下のような

「こだわり」を持って、これからの議員活動を進める決

意です。 

 さらなる 

議会改革を！
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ガラス張りの議会を目指します！ 
― 任期の折り返し点を迎えて ― 

若林みきおの 

一般質問は 

皆勤賞です！ 

新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。 

皆様のご支援で議会に送り出していただきましてから、早いもので２年になります。 

私はこれからも「市民の目線で考え行動します」をモットーに取り組んでまいります。 

若林みきおの５つのこだわり 

   

  ・ 市民の目線に立ち、自分で考え、行動します。 

 ・ しがらみにとらわれることなく発言します。 

 ・ 批判だけでなく具体的で実現可能な提案をします。 

 ・ 税金のムダ遣いを正し、将来にツケをまわしません。 

 ・ 行政の情報公開と市民参加をすすめます。 



Ｂ級グルメでまちに賑わいを！ 
  

 次の質問はＢ級グルメで街起こしをしたらどうかという

ものでした。今年はご当地グルメによる全国イベント「Ｂ１

グランプリ」が開催され大いに注目されました。最近では

佐久市の「安養寺ラーメン」、望月の「みそかつ丼」、旧武

石村の「武石丼」が有名です。 
  

 現在市は有名シェフの力を借りて食の掘り起こしプロ

ジェクトを行っています。私はこの取り組みをさらに広げ

地域の方々のお力もお借りし、いわゆるＢ級グルメとし

て広げたらどうかと提案しました。 
  

 滋野地区活性化委員会では地域活性化の取り組み

として初めて「くるみ料理コンテスト」を実施。市内外から

くるみを使った料理やお菓子などの応募がありました。 
  

市民力を育てる取り組みを！ 
   

 街づくりにしてもＢ級グルメによる地域おこしにしても、

それを支えるのは地域の皆さんです。地域の皆さんと

力を合わせる中でこそ、街づくりも賑わいづくりも進むの

ではないでしょうか。こうした市民力を引き出す取り組み

が求められています。 
    

■この他下記３点についても市の考え方を質しました。 

 ○ 東御清翔高校の就職支援への取り組みについて 

 ○ 平成２４年からの介護保険料改訂について 

 ○ 環太平洋経済連携協定（ＴＰＰ）について 

協働の街づくりをどう進めるのか 
  

 私は一般質問においてまず市長の言われる「協働の

まちづくり」についてお尋ねしました。市はいま「協働の

まちづくり」の行動計画を作成し、小学校区単位の組

織をつくることを考えているそうです。これまでスローガ

ンとしての協働のまちづくりから、具体的な行動へ一歩

前進しました。着実に進めてほしいと思います。 
   

 次に私が指摘したことは多様な市民の意見をどう汲

み上げるかということでした。舞台が丘整備については

丁寧な説明に徹しました。しかし御牧乃湯を銭湯的施

設に衣替えすることや、最近の田中保育園決定過程な

どでは不十分な点も感じます。市民の意見を汲み上げ

るシステムに「パブリックコメント」（意見公募）があります

が寄せられる意見はごくわずかにすぎません。 
    

 これに対し市長は御牧乃湯ではこれまでにも意見を

述べる機会があった、田中保育園は市民の皆さんが決

めたことだと述べるにとどまりました。 
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 「協働の街づくり」に欠かせないことは、「情報の公開」と「市民参加」です。 

 市民を巻き込み、市民のやる気を引き出し、市民力を育てることが大切です。 

 街づくりを進め、地域に賑わい創り出す主人公は地域の皆さん自身です。 

 そんな市民力を引き出す取り組みが、いまこそ求められています。 

（写真左上） 盛り上がるご当地グルメのイベント（上田会場） 

（写真左下） くるみ料理コンテストを視察する花岡市長と、道     

        の駅で行われたくるみ祭り表彰式 

（写真上） 左から望月のみそかつ丼と佐久の安養寺ラーメン 

を引き出す取り組みこそが 

街  づくりと 賑  わいづくりにつながる！ 

市民力 



 議会広報調査特別委員長になりました。 
  

 １１月臨時議会で役員改選が行わ 

れ、議長に柳沢旨賢議員、副議長に 

長越修一議員が選ばれました。 
  

 私は産業建設委員と議会広報調査 

特別委員長に選任されました。市民 

益実現のために頑張りますのでよろ 

しくお願いいたします。 
   

 市議会だよりの刷新を！ 
   

 市議会では議会の都度、「市議会 

だより」を発行しています。私は議会 

改革の一環として、読みやすくわかり 

やすい「市議会だより」発行のために

力を尽くします。ご意見やご要望がありましたらお寄せください。 

舞台が丘いよいよ始動 
仮設事務所整備へ！ 
   

            工事中、市民の皆様にはご不便をおかけします。工事中、市民の皆様にはご不便をおかけします。工事中、市民の皆様にはご不便をおかけします。工事中、市民の皆様にはご不便をおかけします。    

 第４回定例会は１２月７日から２２日まで開催され、一般会計・

特別会計など補正予算７４００万円が提案され可決、市庁舎仮

設事務所の整備・既存建物解体工事、「御牧乃湯」の改修工事

など３億６千万円の借入が承認されました。請願・陳情では環太

平洋連携協定（ＴＰＰ）参加反対の請願などが採択されました。 

 市庁舎は３月からは仮設事務所の整備、５月までに移転、６月

からは市庁舎東館の解体工事が本格化します。 

 いよいよ舞台が丘整備がスタートします。この間市民の皆様に

はなにかとご不便をおかけすることになります。皆様のご協力を

どうぞよろしくお願いします。 
  

■ 「御牧乃湯」大規模改修へ 

 「御牧乃湯」は来年末の完成目指して、コンパクトで銭湯的な

施設として２億８千万円の予算で全面改修されます。工事中もで

きるだけ利用できるよう対応していただけるとのことです。 
  

■ 太陽光発電補助金増額 

 太陽光発電の導入補助金が５百万円増額されました。昨年電

力の買取り価格引き上げに伴いすでに１００件の申し込みがあ

り、補助金が底をつき多くの方にお待ちいただいていました。 
  

■ 滋野児童クラブ開設へ 

  ２月に滋野小学校に児童クラブが開設されます。児童クラブは

保護者が仕事で昼間家庭にいない児童に遊びや生活の場を提

供するものです。詳細は子育て支援センター（６４‐５８１４）まで。 

（３） 

10 月 ２日滋野保育園運動会。３日ＦＭと   

  うみ開局。５日議員研修会。９日炎

のアートフェスティバル。１３日滋野時報の会

視察。１６日佐久市事業仕分け視察。１７日商

工会５０周年記念式典。１８日東信５市議員研

修。１９日御牧原水道組合議会。２３日議会報

告会。２４日滋野ふれあいのつどい。２９日滋

野小学校音楽会。  

11 月 ３日映画「いのちの山河」上映会。９  

  日信州大学ナノテクカフェ。１０～

１２日会派行政視察。１３日消費生活展。宅幼

老所おひさま祭り。男女共同参画まちづくり懇

談会。１４日駅伝大会。１７日滋野ガイドブッ

ク検討会。１８日臨時議会。１９日湯の丸高原

冬山安全祈願祭。２０日故舩田議員告別式。２

１日中屋敷芸能発表会。２４日東部妻恋線期成

同盟会の陳情。２６日滋野地区長会忘年会。 

12 月 ２日市民病院と要望を語る会講演 

  会。４日は人権尊重のまちづくり市

民のつどい。７日１２月議会開会。１０日全員

協議会。１１日そば会。１５～１６日一般質問。

１７日総括質疑。２０日産業建設委員会。２２

日１２月議会閉会。 

お困りごと相談所 
  

0268(62)2070 
お気軽にご相談ください。 

■■■   若林みきおとともに若林みきおとともに若林みきおとともに   

                  市政と要望を語る会市政と要望を語る会市政と要望を語る会   

 これからの市政についてお知らせし、皆様

のご要望をお聞きする会を開催します。市政

に対する疑問や要望など、ご意見をお聞かせ

いただければと存じます。 

 どなたでもご自由にご参加いただけます。

お寒い中ではありますが、お運びくださいま

すようご案内いたします。 

 

  とととと    きききき：：：：２２２２月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（日日日日））））午後午後午後午後７７７７時時時時    

        ところところところところ：：：：中屋敷公民館中屋敷公民館中屋敷公民館中屋敷公民館    
        

            主主主主    催催催催：：：：若林若林若林若林みきおみきおみきおみきお後援会後援会後援会後援会    

（写真）昨年の市政と要望を語る会 

第４回 
定例会 

議員日誌（議員日誌（議員日誌（議員日誌（10101010～～～～12121212月月月月））））    

（写真）「市議会だより」 



 私のこの１年間の一般質問の内容は以下の通りです。

４回の議会で１２項目にわたり市政を質しました。 

 

▼▼▼▼１２１２１２１２月議会月議会月議会月議会（（（（平成平成平成平成２１２１２１２１年年年年））））    舞台が丘計画で議会棟建  

  設は見直すべきだ／東御市で事業仕分けをしたらど 

  うか／経営難が見込まれるＦＭ放送は慎重に 

▼▼▼▼３３３３月議会月議会月議会月議会    生活保護申請者にはもっと親切な対応を／ 

  田中駅南口計画は採算性を考慮すべき／舞台が丘計 

  画は設計にも市民の声を 

▼▼▼▼６６６６月議会月議会月議会月議会    土地開発公社の不良資産処理をどうする／ 

  温泉施設への委託料は過大ではないか 

▼▼▼▼９９９９月議会月議会月議会月議会    舞台が丘整備計画の進捗状況はどうか／不 

  祥事解決のため職場風土改革が必要だ／指定管理者 

  制度は原則公募で行うべき／異常気象で経営危機に 

  ある農家への支援を 

写真で見る議員活動（１０月～１２月） 
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中屋敷芸能発表会 
  

１１月２１日は中屋敷区の 
芸能発表会。午前中は健 
康とお天気の講演会、午 
後は芸能発表会でした。歌 
あり詩吟あり演奏あり、大 
いに交流を深めました。 

１０月から１２月の私のおもな議員活動を写真でご紹介いたします。 

市民の皆様が安心して暮らすことができるようこれからも精一杯頑張ります。 

「ＦＭとうみ」開局 
  

１０月３日、地元からの情 
報発信と防災時の緊急連 
絡目指して、県下６番目の 
コミュニティ放送局「ＦＭと 
うみ」が開局しました。元気 
な情報発信を期待します。 

ぶどう生産者大会 
  

１２月２日東御ぶどう部会 
生産者大会が開かれまし 
た。今年の歴史的な不作 
の中、来年に向けて種無し 
ぶどうの拡大など、経営の 
安定化目指し取組む決意 
を固めました。 

▼▼▼▼「「「「太陽太陽太陽太陽とととと風風風風のののの会会会会」」」」結成結成結成結成        

議会改革の思いを共有 

する新人議員で会派 

「太陽と風の会」を結 

成しました。メンバー 

は私のほか櫻井寿彦 

氏、阿部貴代枝さん、 

蓮見喜昭氏です。今後 

ともよろしくお願いい 

たします。 

 編集後記 ー皆様のご意見・ご感想をお寄せください。 

■ブログをご覧ください 
「若林みきおの議員日誌」で検索しても見られます。 

http://blog.goo.ne.jp/dragonfly_nagano/ 

滋野小学校稲刈り 
  

１０月８日、滋野小学校の 
稲刈りが行われました。こ 
れは５年生が春のお田植 
えから育ててきたもの。１１ 
月には脱穀、１２月にはお 
餅で収穫祭を行いました。 

初の議会報告会開催 
  

１０月２３日、初の議会報 
告会が開かれました。 
議会報告の後、市民から 
質疑や要望がありました。 
議会が身近に感じられたな 
どとおおむね好評でした。 

事業仕分けの視察 
  

佐久市において１０月１６ 
日から２日間、県下初の事 
業仕分けが行われ視察し 
ました。大勢の市民の方が 
傍聴に訪れていました。今 
後上田市や長野県でも予 
定されています。 

滋野ふれあいのつどい 
  

１０月２４日、滋野ふれあい 
のつどいが開かれました。 
滋野小学校のブラスバンド 
演奏のあと、日頃の公民 
館活動の成果が発表され 
一日楽しく過ごしました。 

アートフェスティバル 
  

１０月９日、炎のアートフェ 
スティバルが北御牧地区 
の明神池周辺で開かれま 
した。初日はあいにくの雨 
でしたが、大勢の市民の 
方がお見えになりました。 


